



Samedi 3 Décembre 2022

**Juifs et chrétiens ensemble pour « rendre le monde plus fraternel »**

[...] Juifs et catholiques, nous avons en commun d'inestimables trésors spirituels. Nous professons notre foi dans le Créateur du ciel et de la terre, qui a non seulement donné origine à l'humanité mais qui façonne tous les êtres humains à son image et à sa ressemblance (cf. Genèse 1, 26). Nous croyons que le Tout-puissant n'est pas resté distant de sa création, mais qu'il s'est révélé, non pas en communiquant uniquement avec quelques-uns, de manière isolée, mais en s'adressant à nous comme peuple.

A travers la foi et la lecture des Ecritures transmises dans nos traditions religieuses, nous pouvons entrer en relation avec lui et devenir des collaborateurs de sa volonté providentielle.

[...] Nous avons également un regard similaire sur la fin, habités par la confiance que, sur le chemin de la vie, nous n'allons pas vers le néant, mais à la rencontre du Très-haut qui prend soin de nous, à la rencontre de celui qui nous a promis, à la fin des temps, un royaume éternel de paix, où prendra fin tout ce qui menace la vie et la coexistence humaine. Notre monde est marqué par la violence, l'oppression et l'exploitation, mais tout cela n'a pas le dernier mot : la promesse fidèle de l'Eternel nous parle d'un avenir de salut, d'un ciel nouveau et d'une terre nouvelle (cf. Is 65, 17-18 ; Ap 21, 1), où la paix et la joie auront leur demeure stable, où la mort sera éliminée à jamais, où il essuiera les larmes sur tous les visages (Is 25, 7-8), où il n'y aura plus ni deuil, ni cri ni douleur (cf. Ap 21, 4). Le Seigneur réalisera cet avenir, ou plutôt il sera lui-même notre avenir. Et même s'il existe des idées différentes dans le judaïsme et dans le christianisme sur la façon dont se manifesterait cet accomplissement, la promesse réconfortante que nous avons en commun demeure. Elle nourrit notre espérance, mais également notre engagement, afin que le monde que nous habitons et l'histoire que nous vivons reflètent la présence de celui qui nous a appelés à être ses adorateurs et les gardiens de nos frères. Chers amis, à la lumière de l'héritage religieux que nous partageons, regardons le présent comme un défi qui nous est commun, comme une exhortation à agir ensemble. A nos deux communautés de foi, est confiée la tâche de travailler pour rendre le monde plus fraternel, en luttant contre les inégalités et en promouvant une plus grande justice, afin que la paix ne reste pas une promesse de l'autre monde, mais qu'elle soit déjà une réalité dans celui-ci. Oui, la voie de la coexistence pacifique commence par la justice qui, avec la vérité, l'amour et la liberté, est une des conditions fondamentales pour une paix durable dans le monde (cf. Jean XXIII, Lettre encyclique *Pacem in terris*, 18.20.25). Combien d'êtres humains, créés à l'image et à la ressemblance de Dieu, sont défigurés dans leur dignité, à cause d'une injustice qui déchire la planète et qui est la cause sous-jacente de tant de conflits, le marécage dans lequel stagnent les guerres et la violence ! Celui qui a tout créé selon un ordre et avec harmonie nous invite à assainir ce marécage d'injustices qui sape la coexistence fraternelle dans le monde, autant que les ravages environnementaux compromettent la santé de la terre.

Aujourd'hui, frères et sœurs, dans nombre de régions du monde, la paix est menacée. Reconnaissons ensemble que la guerre, toutes les guerres, est toujours, de toute façon et partout un échec pour toute l'humanité ! Pensons à celle en Ukraine, une guerre sacrilège qui menace juifs et chrétiens de la même manière, les privant de leurs proches, de leur maison, de leurs biens, de leur vie même ! Sans une volonté sérieuse de s'approcher les uns des autres et dans le dialogue fraternel il n'est pas possible de préparer le terrain de la paix. En tant que juifs et chrétiens, cherchons à faire tout ce qui est humainement possible pour arrêter la guerre et ouvrir des chemins de paix.

Pape François, 22/11/2022

**EGLISE DE LUYNES :**

**Ayant subi deux cambriolages ces derniers temps,**

**L'église de Luynes sera fermée en permanence.**

**Elle n'ouvrira qu'à l'occasion des célébrations paroissiales : messes, obsèques, baptêmes ou mariages.**

lettre pastorale  
11 novembre 2022  
Mgr Vincent JORDY, archevêque de Tours

Consultez ou téléchargez la Lettre Pastorale de Monseigneur Jordy sur le site BJMM.fr



Paroisse Bienheureuse  
Jeanne-Marie de Maillé

FONDETTES • LUYNES • SAINT-ROCH  
PERNAY • SAINT-ETIENNE-DE-CHIGNY

# Veillée MEJ « Confiance, lève-toi ! »

Samedi 3 décembre 2022



Tu as entre 7 et 14 ans ? Tu fais  
partie d'une équipe ou tu  
souhaites découvrir le MEJ ?

Rejoins-nous pour une soirée  
de rencontres, de joie  
et de partage!

⇒ à FONDETTES, Collège St Martin/Ecole Notre-Dame, 23 rue  
Alfred de Musset

⇒ de 17h à 21h

⇒ Apporter son pique-nique zéro déchet

⇒ un programme MEJ : Temps d'équipe , veillée jeux,  
chants, prière



Inscriptions : Cécile et Arnault MARTINEN : 06 88 16 32 67  
responsable37@mej.fr

www.mej.fr

## BIBLIOTHÈQUE DIOCÉSAINE

Déstockage de livres à la bibliothèque

**samedi 3 décembre**, de 9h30 à 12h30 et de 14h à 17h.

CONTACT :

Tél. 02 47 31 14 45

Courriel : [bibliodioc@catholique37.fr](mailto:bibliodioc@catholique37.fr)

THÉRÈSE DE LISIEUX

THÉRÈSE D'AMBOISE

*Vous aussi*  
**FAITES GRANDIR L'ÉGLISE**

Diocèse de Tours

Le Denier

**Donnez au DENIER**

[catholique37.fr](http://catholique37.fr)

L'Avent est la période durant laquelle les fidèles se préparent intérieurement à célébrer Noël, événement inouï, et décisif pour l'humanité, puisque Dieu s'est fait homme parmi les hommes: de sa naissance à sa mort sur la Croix, il a partagé en tout la condition humaine, à l'exception du péché.

Chacun est appelé à la vigilance et au changement de vie. La parole des Prophètes, qui retentit en chaque liturgie dominicale de l'Avent, redit la nécessité de la conversion et de la préparation du cœur, comme le rappellent également les autres lectures de la messe.

Le début de l'Avent marque aussi l'entrée dans une nouvelle année liturgique: celle-ci commence chaque année avec ce temps de préparation à Noël, pour s'achever une année plus tard à la même période.

L'Avent, comme l'ensemble du calendrier liturgique catholique, aide les fidèles à revivre les grands événements de la vie et de l'enseignement du Christ, en particulier de sa naissance (Noël) à sa Résurrection (Pâques). L'Eglise relit et revit donc «tous ces grands événements de l'histoire du salut dans l'aujourd'hui de sa liturgie»

## Confessions

Lorsqu'elle a lieu,  
Chaque jeudi après la messe de 9h00,  
à **Fondettes**

A la **Basilique Saint Martin**  
Du mardi au samedi, de 16h à 18h

Le mercredi matin à **Saint Pie X** (St. Cyr)  
Après la messe de 8h45

**CHANTONS NOEL**

**AUDICHORAM  
BORD de LOIRE**

Direction **Jerzy KRAWCZYK**  
Soliste **Gabrielle MOREAU**  
Pianiste **Natalia NATAL**

**Dimanche 18 Décembre 2022  
16 h 00**

**Eglise CHRIST-ROI TOURS Nord**  
Entrées 10€ et 7€(gratuit-de 12 ans)

Réservation 09 82 58 63 92

# PAROISSE Bse. JEANNE-MARIE DE MAILLÉ

Samedi 3 Décembre 2022

**18h30** Messe anticipée du Deuxième Dimanche de l'Avent, à **Luynes**

Pot du Clocher à la fin de la messe

Intentions : - Alexandre BRAULT

Dimanche 4 Décembre 2022

**10h30** Messe du Deuxième Dimanche de l'Avent, à **Fondettes**

Intentions : - Familles LENOIR - ESPINOSA - Pour les âmes du Purgatoire  
- Familles HERILLARD - PLOQUIN - BRISTEAU - BOUVREAU

Mardi 6 Décembre

**16h45-17h30** Enfants adorateurs, à **Luynes**

Jeudi 8 Décembre 2022 - Immaculée Conception

**9h00-14h00** Adoration du Saint Sacrement

**18h30-21h30** Adoration du Saint-Sacrement

**19h00-20h00** **Messe de l'Immaculée Conception** - **Eglise St. Pie X** à St. Cyr  
(Avec les équipes *Notre Dame* du Diocèse)

Défunts de la semaine

Nous prions pour André LISSONNET et Emmanuel FONT, dont les obsèques ont été célébrées cette semaine, et pour leur famille.

Prochaine sépulture :

Jacques HUBERT (sépulture le mardi 6 décembre 10h00 à Pernay)



PARCOURS  
**Alpha Classic**

La paroisse catholique Bienheureuse Jeanne-Marie de Maillé vous invite autour du thème :

**"Quel est le sens de ma vie ?"**

**C'est quoi ?**

- un temps convivial autour d'un bon dessert pour parler de vos questions sur le sens de la vie, de Dieu, des relations avec les autres.  
- Une opportunité de découvrir ou redécouvrir les bases de la foi chrétienne dans un climat bienveillant et convivial.  
- C'est informel, gratuit et sans engagement.

**Pour qui ?**

Ce parcours est uniquement réservé à tout le monde ! Chacun est accueilli de manière décontractée pour échanger, discuter, quels que soient ses opinions, son âge, sa religion. Aucune question n'est considérée taboue ou trop simple.

**Comment ?**

Chaque rencontre débute par un dessert partagé (les gâteaux sont super délicieux !). Il est suivi d'un court témoignage sur un thème. Puis chaque table échange sur le thème. Le parcours propose 12 soirées de ce type et un week-end thématique.

**DATES 2023 :**

05 Janvier - Quel est le Sens de la Vie ?  
12 Janvier - Qui est Jésus ?  
19 Janvier - Pourquoi Jésus est-il mort ?  
26 janvier - Comment savoir si j'ai la foi ?  
02 février - Prier, pourquoi et comment ?  
09 février - Lire la Bible, pourquoi et comment ?  
02 mars - Comment Dieu nous guide-t-il ?

04/05 mars - Week end « qui est l'Esprit Saint et comment en être rempli ? »

09 mars - Comment résister au mal ?  
16 mars - Dieu guérit-il aujourd'hui ?  
23 mars - L'Eglise, qu'en penser ?  
30 mars - En parler aux autres ?  
13 avril - Soirée de clôture du parcours

**LIEU :**

Salle paroissiale de Luynes : 4 rue des écoles, 37230 Luynes

**HORAIRES :**

De 20h à 22h.

**LIEN YOUTUBE :** le parcours Alpha c'est quoi ?  
<https://www.youtube.com/watch?v=0VRzP3w yf1M&t=7s>



**Contact:**  
[edouarddewarren@yahoo.fr](mailto:edouarddewarren@yahoo.fr)

